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八里子市議会初の

参加しました!

2014年11月19日（水）開会30分

前に会場に到着。会場の一角（関係

者席）には、すでに5～6人の議員　誇

の方々がいた。最前列に席を取る。

続々と議員が集まってくる。その際、

すでに着席してい私たちへの議員の

言葉が、「ようこそ、いらっしやい

ました！」だ。「うーむ、なんだか、

うれしいなあ！」

「まだ参加者すくないなあ…この辺

りの席だけがやけに目立ってるぞ！！」

とは、議員の声。しかしその心配も杞憂

に終わる。平日の夜にも関らずその後、

続々と市民が…なんと130人。

19時ちょうどに開会。開会の挨拶は議

会運営委員長、主催者の挨拶はハ王子市

議会議長、進行について担当の議員から

の説明があった。この間、わずか５分。
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19 : 00　φ開会あいさつ

　　　　　　　　議会遷宮委員長　五聞　浩

　　　　　　今主催考あいさつ

　　　　　　　　八王子市議会議長　小林億夫

　　　　　　φ進行についての全体説明

　　　　　　　　司会　議会運営尉委員長　鈴木玲央

　　　　　　4･報告

　　　　　　　①「中核市移行に向けた議会の取り縮み」

　　　　　　　　　中核市移行騰貴特別委員長　塚本秀雄

　　　　　　②「議会暴本条例制ｔこ関する活動報侑」

　　　　　　　　　（元）議会碁本条例策定特別委員長　伊藤裕司

　　　　　　φ休憩

　　　　　　　会場で報告に対する責問記入票を集めます。

　　　　　　　ひとつの質問につき１枚の用紙tお使いください。

　　　　　　々質疑応答　　　　　　　　　　　　　　”

　　　　　　　質問に対する回答

20 : 30 々閉会あいさつ　　　　　111111111

　　　　　　　ハ王子市議会謝議長　福安　徹

19時05分、いよいよハ王子市議会議会初の議会報告会が始まる。
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　議題は、①中核都市移行に向けた議会の取り組み②議会基本条例制定に関す

る活動報告の２点だ。

①中核都市については石森市長の選挙公約だったそうだ。

中核都市への移行は、市と議会が申し出、国が許可をする。市の事務権限を強

力にするもの。ハ王子市議会としては平成24年10月特別委員会を設置し、そ

の後９回にわたる委員会を開催し平成27年４月に移行することを決定。東京都

が行っている福祉・都市計画・環境分野などの事務権限の一部をハ王子市で行

うことになる。パンフレットを使いながらの説明。移譲される事務は1222件。

条例づくりやルールづくりを行う中、市民参加の機会も増えるとの説明だった。

②議会基本条例については、平成18年（2006年）の北海道栗山町の条例化か発

端となったという。現在全国では500以上の自治体が条例化しているという。



八千浪市議会としては「本会議のインターネット中継」や「ハ千浪牧治倫理粂

例制定」等の議会改革を行ってきた。加速させだのは、平成23年６月の議長選

挙の際、公約として議会基本粂例の制定を掲げた議長が誕生レその後の議長

仁また、引き続き議長選挙の公約に掲げ、最終的に全合一一致で実現したとのこ

と。ハ千子市議会基本粂例第１章　総則（目的）や、第２章　市民との関係（市

民参加及び意見の把握）第４粂の巾　議会の活動を市民へ報告し、意見を交換す

る機会を設けること。や、第３章　市長等との関係（質疑及び質問の方式）第ア

粂　本会議及び委員会における質疑及び質問は一問一答方式をはじめとした多

様な形式をとるニとができる。等々、粂例の具体的説明を問く。

休憩をはさみ、参加者からメモでの質問や意見を巣めた。

　休憩後それぞれ関連する委員会の委員長・市議会議長・議会運営委員長が登

壇。質問や意見に対レ議会の総意として説明をする。

　「中核都市になるにあたり、職員の数はどうなる？その財源は？」の質問には

　「職員は65人の増」「財源は地方交付税の37億円」とのこと。また、［大規模

開発が進むのでは？］に対しては「市内に詳しい職員が担当するごとにより、

よりきめ細々かに、迅速に対応できる」と。

　議会基本条例については「どうせ栗山町のまねだろう」とか「条例第２条の、

市長その他の執行機関の事務の執行について監視することとあるが、チェック

できるような能力のある議員は半分ちいない！どうやって監視するのか？」と

いった質問に対しても、「よい二とはどんどん取り入れればいい！」「議員は市

民に選ばれている。その議員の能力を云々するような能力は持ってはいない。

ただ議員は責任と義務と努力し続けることが大事」といった市議会の小林議長

の発言に思わず拍手！！

　「議員の個人的意見ではなく、議会の総意としての説明に、結論の重みを感じ

る」「議会の品位を感じた１」「百聞は一見にしかず…というが、一つ一つの質

問に丁寧に答える議員の姿に感動。参加してよかった！何より全会一致で条例

化したのはえらいリ」とは、草の根の参加者の感想。

それにひきかえ、『議会改革度ナンバー1』のまちって、どこだったっけ！

去年の12月、「議会報告会の開催を選挙公約に！」という提案を、みんなで無

視したまちってどこだっけ！
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